Culmina fase diocesana de la causa de beatificación de mons. Adolfo Rodríguez

Durante esta etapa se realizó una investigación sobre la vida y las virtudes heroicas del sacerdote español que llegó a Chile en 1950 a iniciar la labor apostólica del Opus Dei. Fue obispo de la diócesis de Santa María de los Ángeles entre 1988 y 1994.

En la Catedral de la diócesis de Santa María de los Ángeles (Chile), el pasado 20 de diciembre de 2023, se desarrolló el cierre de la fase diocesana de la Causa de beatificación y canonización del Siervo de Dios mons. Adolfo Rodríguez. Con el envío de la información recogida sobre la vida, virtudes y fama de santidad de d. Adolfo al Dicasterio de las Causas de los Santos de la Santa Sede, comenzará la fase romana del proceso que inició la diócesis de Los Ángeles el año 2017.

Vida y virtudes del siervo de Dios

En noviembre de 2017, el actual obispo de Santa María de los Ángeles, mons. Felipe Bacarreza, invitó a todos los fieles que conocieron a mons. Adolfo Rodríguez a entregar información que pudiera ser útil al proceso. A su vez, designó a las personas encargadas: mons. Tomás Carrasco, como delegado episcopal, sucedido en este cargo por el P. Omar Muñoz; el P. Mauricio Zapata, promotor de justicia; el P. Alexis Sandoval notario y Marcia González, notaria adjunta.

Esta primera etapa se efectúa generalmente en el lugar de fallecimiento del Siervo de Dios, pero, en este caso, de manera excepcional se verificó en la diócesis de Santa María de los Ángeles, de la que mons. Adolfo Rodríguez fue obispo entre 1988 y 1994. Esta decisión fue ratificada por el Dicasterio de la Causa de los Santos en el Vaticano.

El 20 de diciembre 2023, luego de seis años de trabajo –interrumpido por la pandemia–, se presentó el material reunido que será enviado al Dicasterio para las Causas de los Santos de la Santa Sede, dándose así inicio a la fase romana.

Durante el acto final del proceso diocesano, se procedió al cierre, sellado y lacrado de las cajas que contienen las Actas del Arquetipo, Transunto y Copia Pública. El Arquetipo quedó guardado y custodiado en el Archivo de la Curia diocesana de Santa María de los Ángeles. La copia llamada Transunto y la segunda copia, llamada Copia Pública fueron entregadas una vez selladas con lacre al Portador, padre Fernando Eguiguren, quien tiene la importante misión de custodiarlas y hacerlas llegar al Dicasterio para las Causas de los Santos, en Roma, a través de la nunciatura apostólica.

A la ceremonia asistieron fieles de la diócesis, sacerdotes y personas que viajaron desde Santiago, Concepción, Chillán y Temuco que conocieron a mons. Adolfo Rodríguez. También estuvo presente el vicario del Opus Dei en Chile, P. Álvaro Palacios.

Según el P. Gustavo Adrián Valencia Aguilera, párroco de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro de Los Ángeles: "El recuerdo en las personas católicas de nuestra diócesis es muy nítido, muchos pudieron conversar con él y acercarse al sacramento de la confesión. En el período que fue obispo recorrió toda la diócesis, y en los lugares más apartados estuvo con el pueblo de Dios que peregrina en la cordillera; ellos están muy contentos de los pasos que se están realizando en vista a la canonización".

Durante la liturgia, mons. Felipe Bacarreza animó a los asistentes a rezar y encomendarle asuntos a don Adolfo, ya que para que sea beatificado se requiere la existencia de un milagro debido a su

intercesión, lo que constituirá un gran regalo para la diócesis.
<u>Documental</u> : "VINO A SERVIR", LA VIDA DE DON ADOLFO.

¿Qué viene a continuación?

En la fase romana un Relator de la Causa elabora la "Positio", un documento que incluye los testimonios de los testigos, los principales aspectos de la vida, virtudes y escritos del Siervo de Dios. Si el Dicasterio para las Causas de los Santos lo aprueba, el Papa dicta el Decreto de Heroicidad de Virtudes. Y, así, el que era Siervo de Dios pasa a ser considerado Venerable.

El proceso de canonización de una persona que fallece con fama de santidad y a quien los cristianos piden su intercesión ante el Señor, consta de cuatro pasos. En el primero se declara Siervo de Dios, luego Venerable, a continuación, Beato y finalmente Santo.

Oración para pedir su intercesión.

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-ni/article/culmina-fasediocesana-causa-beatificacionmonsenor-Adolfo-Rodriguez-Opus-Dei-Chile/ (20/11/2025)